

**ANALISIS STRATEGI BERSAING  
PENGRAJIN BATA MERAH DALAM PEMASARAN  
BERDASARKAN PERSPEKTIF EKONOMI SYARIAH  
(Studi Kasus Industri Bata Merah di Desa Karanglegi  
Kecamatan Trangkil Kabupaten Pati)**



**SKRIPSI**

**Diajukan untuk Memenuhi Salah Satu Syarat  
Memperoleh Gelar Sarjana (S1)  
dalam Bidang Ilmu Ekonomi Islam**

**Oleh :**

**AHMAD MABRUR**

**NIM : 212507**

**INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS  
FAKULTAS EKONOMI DAN BISNIS ISLAM  
PROGRAM STUDI EKONOMI SYARIAH  
2019**



**KEMENTERIAN AGAMA RI**  
**INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS**  
**FAKULTAS EKONOMI DAN BISNIS ISLAM**  
Jl. Conge Ngembalrejo PO Box 51, Kudus 59322, Telp. (0291) 432677

### PERSETUJUAN PEMBIMBING SKRIPSI

Yang bertanda tangan di bawah ini menyatakan bahwa Skripsi saudara:

Nama : Ahmad Mabror  
NIM : 212507  
Fakultas : Ekonomi dan Bisnis Islam  
Program Studi : Ekonomi Syariah (ES)  
Judul : **Analisis Strategi Bersaing Pengrajin Bata Merah dalam Pemasaran Berdasarkan Perspektif Ekonomi Syariah (Studi Kasus Industri Bata Merah di Desa Karanglegi Kecamatan Trangkil Kabupaten Pati)**

Benar-benar telah melalui proses pembimbingan dengan pembimbing sejak 17 Januari 2019 sampai dengan 2 Mei 2019 dan disetujui untuk dapat dilanjutkan ke proses munaqosyah.

Kudus, 2 Mei 2019  
Dosen Pembimbing,

**H. Ahmad Hamdani H., Lc., M.A.**  
**NIP. 196703072005011002**



**KEMENTERIAN AGAMA RI**  
**INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS**  
**FAKULTAS EKONOMI DAN BISNIS ISLAM**  
 Jl. Conge Ngembalrejo PO Box 51, Kudus 59322, Telp. (0291) 432677

### PENGESAHAN MUNAQOSYAH

Yang bertanda tangan di bawah ini menyatakan bahwa Skripsi saudara:

Nama/ NIM : Ahmad Mabur / NIM : 212507  
 Fakultas/ Prodi : Ekonomi dan Bisnis Islam / Prodi: Ekonomi Syariah (ES)  
 Judul : **Analisis Strategi Bersaing Pengrajin Bata Merah dalam Pemasaran Berdasarkan Perspektif Ekonomi Syariah (Studi Kasus Industri Bata Merah di Desa Karanglegi Kecamatan Trangkil Kabupaten Pati)**

Telah diujikan pada 14 Mei 2019 dan dinyatakan lulus dalam Ujian Majelis Munaqosyah Skripsi, sehingga dapat dilakukan Yudisium Sarjana.

NAMA	TANGGAL	TANDA TANGAN
<b><u>Dr. Ahmad Supriyadi, S.Ag., M.Hum.</u></b> NIP. 197507202003121003 Ketua/ Penguji I	21 Mei 2019	
<b><u>H. Jaenal Arifin, M.Ag.</u></b> NIP. 197402072007011026 Penguji II	27 Mei 2019	
<b><u>Anisah Setyaningrum, M.Pd.</u></b> NIP. 198602102015032008 Sekretaris/ Penguji III	29 Mei 2019	
<b><u>H. Ahmad Hamdani H., Lc., M.A.</u></b> NIP. 196703072005011002 Dosen Pembimbing	29 Mei 2019	
<b><u>Dr. Supriyadi, S.H., M.H.</u></b> NIP. 197210201999031001 Dekan Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam	31 Mei 2019	



## PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI

Dengan penuh kejujuran dan tanggung jawab, saya Ahmad Maburr NIM 212507 menyatakan dengan sesungguhnya bahwa skripsi ini:

1. Seluruhnya merupakan karya saya sendiri dan belum pernah diterbitkan dalam bentuk dan untuk keperluan apapun; dan
2. Tidak berisi material yang pernah ditulis orang lain kecuali informasi yang terdapat dalam referensi yang dijadikan rujukan dalam penulisan skripsi ini.

Saya bersedia menerima sanksi apabila di kemudian hari ditemukan ketidakbenaran pernyataan saya ini.

Kudus, 2 Mei 2019  
Yang Menyatakan,



Ahmad Maburr  
NIM. 212507



## ABSTRAK

**Ahmad Maburr, 212507, Analisis Strategi Bersaing Pengrajin Bata Merah dalam Pemasaran Berdasarkan Perspektif Ekonomi Syariah (Studi Kasus Industri Bata Merah di Desa Karanglegi Kecamatan Trangkil Kabupaten Pati).**

Penelitian ini bertujuan untuk menganalisis praktik persaingan industri bata merah, strategi bersaing pengrajin bata merah dalam pemasaran, dampak strategi bersaing terhadap keberlangsungan industri bata merah dan perekonomian pengrajin bata merah, serta strategi bersaing pengrajin bata merah dalam pemasaran berdasarkan perspektif ekonomi syariah di Desa Karanglegi Kecamatan Trangkil Kabupaten Pati.

Penelitian ini merupakan studi kasus (*case study*). Pendekatan penelitian yang digunakan dalam penelitian ini adalah penelitian kualitatif, sebuah pendekatan penelitian yang dapat mengungkapkan permasalahan yang dikaji secara menyeluruh dan sesuai dengan konteks yang dihadapi peneliti. Subjek penelitian dalam penelitian ini adalah pengrajin bata merah di Desa Karanglegi Kecamatan Trangkil Kabupaten Pati. Data-data mengenai strategi bersaing industri bata merah dikumpulkan dengan menggunakan teknik observasi, wawancara, dan dokumentasi. Data yang ditemukan diuji keabsahannya dengan validitas isi, yakni data yang diuji relevan dengan kemampuan, pengetahuan, pelajaran, pengalaman, atau latar belakang pengrajin bata merah. Selanjutnya, data yang terkumpul dianalisis melalui tahapan reduksi data, penyajian data, dan verifikasi data.

Berdasarkan hasil penelitian dan pembahasan, penelitian ini menghasilkan empat temuan. *Pertama*, praktik persaingan industri bata merah sebagai UMK di Desa Karanglegi Kecamatan Trangkil Kabupaten Pati sangatlah tinggi karena industri tersebut berada dalam pasar persaingan sempurna. *Kedua*, strategi bersaing yang digunakan oleh pengrajin bata merah di Desa Karanglegi Kecamatan Trangkil Kabupaten Pati, antara lain menjaga hubungan baik antara pengrajin dan pesaing, rendahnya biaya produksi, harga yang murah, pelayanan baik, relasi yang luas, pemilihan saluran distribusi yang tepat, menggunakan jasa pengijon, dan eksistensi pemain lama. *Ketiga*, keunggulan bersaing dan pemilihan alternatif strategi bersaing yang tepat membuat perusahaan dapat bertahan lama dalam persaingan bisnis. Strategi bersaing yang digunakan oleh pengrajin merupakan langkah efektif dalam menyelesaikan masalah ekonomi yang dihadapi pengrajin bata merah. *Keempat*, strategi bersaing pengrajin bata merah berdasarkan perspektif ekonomi syariah lebih sedikit dibandingkan strategi bersaing yang tidak sesuai perspektif syariah. Presentasinya yaitu 16,27 % dibandingkan 83,73 %.

**Kata Kunci** : *strategi bersaing, usaha mikro kecil, dan perspektif ekonomi syariah.*

## MOTO

لَا يُكَلِّفُ اللَّهُ نَفْسًا إِلَّا وُسْعَهَا

*Allah tidak membebani seseorang melainkan sesuai dengan kesanggupannya  
(QS. Al Baqarah: 286)<sup>1</sup>*

إِنَّ مَعَ الْعُسْرِ يُسْرًا

*Sesungguhnya sesudah kesulitan ada kemudahan  
(QS. Al Insyirah: 6)<sup>2</sup>*

*Jalani, nikmati, dan syukuri  
(Penulis)*

---

<sup>1</sup> Kementrian Agama RI, *Mushaf Alquran Standar Indonesia (QS Al Baqarah: 286)*, PT Pustaka Abdi Bangsa, Jakarta, 2012.

<sup>2</sup> Kementrian Agama RI, *Mushaf Alquran Standar Indonesia (QS Al Insyirah: 6)*, PT Pustaka Abdi Bangsa, Jakarta, 2012.

## PERSEMBAHAN

Segenap rasa syukur saya ucapkan kepada Allah Swt. atas limpahan karuni-Nya yang telah memberikan kekuatan dan kemudahan dalam menyelesaikan tugas akhir ini. Seiring dengan sembah sujud, syukur, dan izin-Mu Ya Allah, karya sederhana ini penulis persembahkan kepada:

- ❖ Persembahan yang tertinggi hanyalah kepada Allah Swt., karena hanya dengan ridho-Nya-lah selalu kuharapkan untuk menyertai setiap langkahku.
- ❖ Nabi Muhammad Saw. sebagai Sang Inspirator hidup.
- ❖ Penyemangat hidupku, orang tuaku tercinta yang senantiasa mencurahkan kasih dan sayangnya, serta memberikan pelajaran hidup yang luar biasa.
- ❖ Almamaterku tercinta, Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam, prodi Ekonomi Syariah IAIN Kudus.
- ❖ Bpk/ Ibu Dosen yang telah membimbingku dari ketiadaan dan kemiskinan ilmu sampai mengerti makna kehidupan. Doa dan restunya senantiasa saya nantikan semoga ilmu yang telah diperoleh dapat diabdikan untuk perjuangan menegakkan cita-cita “*izzul Islam wa al muslimin*”.
- ❖ Lembaga pendukung tulisan ini obyek penelitian di Desa Karanglegi Kecamatan Trangkil Kabupaten Pati
- ❖ Sahabat dan teman-teman LK angkatan 2012 yang telah mengisi hari-hariku dengan tawa canda kalian yang tidak akan pernah kulupakan.
- ❖ Semua pihak yang tidak dapat saya sebutkan satu persatu yang telah membantu dalam penyelesaian skripsi ini.

## PEDOMAN TRANSLITERASI ARAB-LATIN

Konsonan Tunggal						Vokal	
ب	B/b	ش	Sy/sy	ل	L/l	ا	tanpa tanda
ت	T/t	ص	S{/s}	م	M/m	اَ..	A/a
ث	S V/s	ض	D{/d}	ن	N/n	...ِ	I/i
ج	J/j	ط	T{/t}	و	W/w	اُ..	U/u
ح	H{/h}	ظ	Z{/z}	هـ	H/h	Ma>dd	
خ	KH/kh	عَ awal	'A'/a	ء akhir	A'/a'	با	Ba>
د	D/d	ع akhir	A'/a'	ء awal	A/a	بي	Bi>
ذ	Z{/z}	غ	G/g	ي	Y/y	بو	Bu>
ر	R/r	ف	F/f	Tasydi>d		Ya>' nisbah	
ز	Z/z	ق	Q/q	أَبْ	abb	فَلَكَيْ	falakiy
س	S/s	ك	K/k	رَبْ	rabb	عَالَمِي	'a>lam iy
'Ain/Hamzah di Belakang		'Ain/Hamzah di-waqf		الْ		Vokal Rangkap	
قَرَعْ	qara'a	الْفُرُوعْ	al-furu>'	الْقَمَرُ	al-qamar	غَيْرِي	gairi>
قَرَاءَ	qara'a	الْقَضَاءَ	al-qad}a>'	الشَّمْسُ	al-syams	شَيْئُ	syai'un
Kata Majemuk dirangkai			Kata Majemuk dipisah			Ta>' Marbu>t}ah	
جَمَالُ الدِّينِ	Jama>luddi>n	جَمَالُ الدِّينِ	Jama>l al-Di>n	سَاعَةٌ	sa>'ah		



## KATA PENGANTAR

*Assalamu'alaikum Warahmatullahi Wabarakatuh,*

*Alhamdulillah*, puji syukur bagi Allah Swt., yang memberikan curahan rahmat, taufiq, hidayah, serta inayah-Nya, sehingga skripsi ini dapat terselesaikan. Shalawat serta salam semoga tetap tercurahkan kepada Nabi Agung Muhammad Saw., yang telah membawa manusia dari zaman Jahiliyah menuju zaman yang berilmu. Semoga kelak di *yaumul qiyamah* kita semua diakui sebagai umatnya dan mendapatkan syafa'at dari beliau. Amin. Skripsi yang berjudul **Analisis Strategi Bersaing Pengrajin Bata Merah dalam Pemasaran Berdasarkan Perspektif Ekonomi Syariah (Studi Kasus Industri Bata Merah di Desa Karanglegi Kecamatan Trangkil Kabupaten Pati)** telah disusun dengan sungguh-sungguh sehingga memenuhi salah satu syarat guna memperoleh gelar Sarjana Strata Satu (S1) pada Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam prodi Ekonomi Syariah IAIN Kudus.

Penulis menyadari bahwa penelitian skripsi ini tidak akan terlaksana dengan baik tanpa bantuan, saran, dan arahan dari berbagai pihak, yang secara langsung maupun tidak langsung telah memberikan bantuan material maupun spiritual. Untuk itu peneliti mengucapkan banyak terima kasih kepada:

1. Dr. H. Mundakir, M.Ag. selaku Rektor IAIN Kudus yang telah merestui pembahasan skripsi ini.
2. Dr. Supriyadi, S.H., M.H. selaku Dekan Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam (FEBI) IAIN Kudus.
3. Dr. Bayu Tri Cahya, S.E., M.M. selaku Ketua Program Studi Ekonomi Syariah (ES) IAIN Kudus.
4. H. Ahmad Hamdani H., Lc., M.A. selaku dosen pembimbing yang telah meluangkan segenap waktu, tenaga, dan pikiran dalam membimbing serta mengarahkan penyusunan skripsi ini.
5. Anisa Listiana, S.Ag., M.Ag. selaku Kepala Perpustakaan IAIN Kudus yang telah memberikan izin dan layanan perpustakaan yang diperlukan dalam penyusunan skripsi ini.
6. Bpk/ Ibu Dosen, serta staf pengajar di lingkungan IAIN Kudus yang membekali berbagai pengetahuan sehingga penulis mampu menyelesaikan penyusunan skripsi ini.
7. Sahabat dan teman-teman LK angkatan 2012 yang senasib seperjuangan, terima kasih atas segala kerja sama, bantuan, saran,

serta kebersamaannya baik dalam suka dan duka yang tidak dapat penulis sebutkan satu persatu.

8. Semua pihak yang telah membantu, membimbing, dan mendukung penulis yang tidak bisa penulis sebutkan satu persatu.

Penulis menyadari bahwa penyusunan skripsi ini masih jauh dari sempurna karena “*tak ada gading yang tak retak*”. Tegur sapa yang bersifat konstruktif dari para pembaca dan pendidik sangat penulis harapkan demi tercapainya kesempurnaan penelitian di masa mendatang. Untuk itu, saya sampaikan terima kasih. Semoga karya ini bermanfaat bagi para pendidik pada khususnya, serta masyarakat pada umumnya.

***Wassalamu’alaikum Warahmatullahi Wabarakatuh.***

Kudus, 2 Mei 2019

Penulis

  
u  
Ahmad Mabjur

NIM : 212507